
 

 

 

 

 

 

第２回塩尻市中学校部活動地域移行等協議会 
・令和６年２月２２日（木）に、第２回協議会を開催しました。 

・協議会では「長野県中学生期のスポーツ・文化芸術活動指針（案）」

「長野県地域クラブ活動推進ガイドライン（案）」についての情報共有 

と、塩尻市の「部活動の方針（案）」「部活動地域移行計画（案）」 

について協議しました。詳細は市ホームページをご覧ください。 
（URL：https://www.city.shiojiri.lg.jp/soshiki/39/35241.html） 

                                                          

部活動はなくなるの？ 
 中学校の部活動運営委員会（スポーツ・文化活動運営委員会）にお伺いし、話をさせてい

ただく機会がありました。席上「部活動は無くなるという理解でよいか？」という質問が

ありました。県は以下のように公表しています。 

 

１ 原則として、休日・平日ともに、全ての学校部活動を新たな地域クラブ活動に移行する。 

２ まずは、休日の学校部活動について、令和８年度末を目途に、新たな地域クラブ活動に 

移行する。 

３ 平日はできるところから移行を進め、平日の移行が難しい場合でも、生徒の活動を保障 

しつつ、日課の調整等により教員の時間外の部活動指導を減らす工夫を検討・実施する。 

４ 令和７年度までの移行状況を調査・検証し、改めて平日の移行について方針を示す。 

 

全国中学校体育連盟は、令和８年度まで全国大会を予定しています。（それ以降は未定） 

したがって、今すぐに部活動が無くなるわけではありません。令和６年度、単独チームが

成立しない部は、合同部活動の形で練習や大会に臨みます。指導者は、顧問の先生、部活

動指導員、外部指導者の方々となります。 

 

今後の予定 
・今年３月を目途に県の指針・ガイドラインが決定される予定です。その内容を受け、塩尻

市の「部活動の方針」ならびに「部活動地域移行計画」を修正し、市民の皆様方にパブリ

ックコメントを実施したのち、６月頃最終決定する予定です。 

 

【コーディネーターのつぶやき ②】 
昨年から県のスポーツ・文化芸術活動連絡協議会を傍聴してきています。委員から、地域移行の課題や

困難点がたくさん出されますが、多くは本市にも当てはまるものです。一方で、先進的に進めている自治

体に足を運びヒアリングを行ってきましたが、自治体によって実情が異なるため、課題は同じでも、進め

方や手立てはまちまちでした。このことから、本市も、本市なりの地域移行のあり方を考えていく必要が

あります。この紙面をご覧になっている皆様方、この課題は多くの方々の力を必要としています。いつで

も、お気軽に、ご意見をお寄せいただきたいと思います。 

 
最新の情報は、市公式ホーム 

ページで公開しております。 
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